

La structuration du texte dans l'interprétation : du mode linéaire au mode tabulaire (l'exemple des échanges sur les forums Internet)

Katarzyna Wołowska

Résumé : L'objectif de l'article est d'envisager des aspects théoriques relatifs à la problématique de deux modes d'interprétation – *linéaire* et *tabulaire* (en mettant l'accent sur ce dernier) – à travers l'exemple des échanges verbaux menés sur les forums Internet. Comme la structure d'une discussion de forum diffère aussi bien de celle des textes écrits typiques que de celle des interactions orales en direct, ce type de production linguistique représente une forme hybride (oral transcrit), ce qui ne reste pas sans effet sur son interprétation. Le recours à certaines stratégies de structuration du texte par l'énonciateur (réitération cyclique des mêmes citations, introduction de liens externes, enchaînements non chronologiques) favorise, ou même force, une interprétation selon le mode tabulaire qui, selon le cas, peut avoir un caractère sélectif ou globalisant.

Mots-clés : interprétation, texte, structure, mode linéaire, mode tabulaire, échange verbal, forum Internet.